

松野官房長官が来島



7月22日、松野官房長官が石垣市を訪問、緊急時の離島住民への避難支援を表明しました。

アジア選手権に向けて石垣島で合宿



8月7日、水泳日本代表の瀬戸大也選手、中村克選手、渡部一平選手が石垣市役所を訪れ、世界水泳での入賞や今後の意気込みについて中山市長に報告しました。

石垣市平和大使派遣



8月4日から4日間、大城洋輔さん（八重山高校1年・写真左）、崎山莉奈さん（石垣中学校3年・写真右）が広島に派遣され、平和学習への参加および本市の児童生徒が平和への祈りを込めた千羽鶴を奉呈しました。



8月7日から4日間、前上里珠吏（八島小学校5年・写真右）、田中れんかさん（野底小学校6年・写真左）が長崎に派遣され、平和学習への参加および本市の児童生徒が平和への祈りを込めた千羽鶴を奉呈しました。

〈広告〉

J-TAP JTA直行便で行く! 台北の旅 3泊4日 新石垣空港発着

JTA石垣-台北チャーター便 添乗員付観光プラン

日付	時間	日 程 (○入場見学、○下車(外観)見学)	食事	宿泊地
9月28日(木)	09:00 09:00	石垣空港発…JTAチャーター便にて桃園国際空港へ【所要:約1時間、時差+1時間】 桃園国際空港着…入国手続き後、市内観光へ	機 内 (茶菓)	台北市内 3連泊
	14:00	台北商業の中心地として栄えた古い歴史を持ち、漢方薬材、乾物など庶民派の問屋街めぐり。またパロック風の装飾が施された彫刻や、華やかな建物を眺める。 台湾家庭料理で有名な「欣葉」レストランにて昼食 食後、ホテルへチェックイン 各自夕食	昼 食	
9月29日(金)	午 前	ホテルにて朝食後、専用車にて観光へ 台北最古寺廟・龍山寺、故蒋介石前總統の業績を称えるメモリアルホール ○中正記念堂をご案内します	朝 食	台北市内 3連泊
	昼 僕 午 後	市内有名レストラン「鼎泰豐」にて小籠包を満喫 中国文化と芸術の殿堂・故宫博物院と忠烈祠見学 約33万人の英靈を守る衛兵交代式が圧巻の〇忠烈祠、中華歴代の至宝を収蔵する世界四大博物館の一つ〇故宫博物院を案内いたします	昼 食 夕 食	
9月30日(土)	11:30	終日フリータイム 観光オプショナルプラン(昼・夕食付) おひとり様15,000円 昼食後、レトロな街・九份觀光と天燈上げ体験台北郊外の〇十份にて大きな提灯に願い事を書いて、天燈上げ体験。〇映画「千と千尋の神隠し」の舞台九份の町、基山街散策。夕食は九份にて郷土料理を満喫 最少催行人員:15名 旅行企画・実施:㈱JAL JTAセールス	朝 食	台北市内 3連泊
10月1日(日)	昼 僕 14:45 16:45	集合時間まで自由行動 専用車にて桃園国際空港へ 桃園国際空港発…JTAチャーター便にて石垣空港へ【所要:約1時間、時差+1時間】 石垣空港…入国手続き後、解散	朝 食 機 内 (茶菓)	

※本ツアーパンフレットは、当告知広告からの申し込みは承っておりません。詳しくは以下までお問い合わせください。

お問い合わせ先

OTS 沖縄ツーリスト 石垣観光センター 83-0097

株式会社 国際旅行社 八重山営業所 82-5931

C 中央ツーリスト 南ぬ島石垣店 83-5454

JTA石垣-台北チャーター便 フリープラン

日付	時間	日 程	食事	宿泊地
9月28日(木)	09:00 09:00	石垣空港発…JTAチャーター便にて桃園国際空港へ 【所要:約1時間、時差+1時間】 桃園国際空港着…入国手続き後、各自にてホテルチェックイン	機 内 (茶菓)	台北市内 3連泊
	15:00		各自にてホテルチェックイン	
9月29日(金)	終 日		朝 食	朝 食
	終 日		朝 食	
10月1日(日)	14:45 16:45	桃園国際空港集合 桃園国際空港発…JTAチャーター便にて石垣空港へ 【所要:約1時間、時差+1時間】 石垣空港…入国手続き後、解散	朝 食 機 内 (茶菓)	台北市内 3連泊

◆台北フリープラン4日間

	同一大飯店	ホテルイリューム
2名1室利用	91,300円	106,700円
1名1室利用	114,700円	146,600円

◆添乗員付観光プラン4日間

	同一大飯店	ホテルイリューム
2名1室利用	126,200円	141,600円
1名1室利用	149,600円	181,500円

*上記旅行代金には燃油サーチャージも含まれております。※別途、諸税3,250円が必要となります。

ゆったりクラスJシートご利用追加金(往復)
区间:石垣→台北(桃園) 3,000円(大人・小人同額:おひとり様)

●最低催行人員:30名 ●石垣発着添乗員同行(観光プランのみ・3日目フリータイム除く) ●利用航空会社:日本トランセオーシャン航空 ●大人・小人同額 ●出立国カード料金1,000円は別途お支払いいただきます。(2023年7月)※各1室は予約後の回答となります。(旅行代金は2名1室同額)

*日程は航空スケジュールや交通渋滞に伴い変わることもあります。

宿泊ホテル	外観	客室(一例)	外観	客室(一例)
同一大飯店	ルームタイプ:部屋指定なし	ルームタイプ:部屋指定なし	ホテルイリューム	ルームタイプ:部屋指定なし

学校給食について

石垣市では、令和5年度から給食費公会計化がスタートしました。

学校給食費については、保護者の皆さまの負担を軽減するため、市から次の補助を行っています。

令和5年度	給食1食単価	うち補助金額	うち保護者負担額
小学校児童	235円	59円(25%)	176円(75%)
中学校生徒	265円	66円(25%)	199円(75%)



※なお、令和5年度も引き続き第3子以降は無償化を実施しています。

また、物価高騰などにより、給食食材の調達に影響がおよんでいるため、今年度は「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」を活用し、上記の給食費に係る予算を児童・生徒1食当たり25円を上乗せして、給食内容の維持と充実に努めています。

※石垣市学校給食食材価格高騰対策事業（1食25円、総額2500万円）

補助後の1食当たり食材費 小学校児童（260円） 中学校生徒（290円）

学校給食は、保護者の皆様が納めていただく給食費によって運営されています。納付期日までのお支払い忘れのないようご協力をお願いいたします。また、納め忘れを防止するため、口座振替納付の手続きをお願いいたします。

【問合せ先】 教育総務課 ☎0980-87-5077

～救急の日【救急車の適正利用について】～

「救急の日」及び「救急医療週間」は救急業務及び救急医療に対する国民の正しい理解と認識を深め、救急医療関係者の意識高揚を図ることを目的に昭和57年に定められ、以来9月9日を「救急の日」、この日を含む1週間を「救急医療週間」として、全国一斉に救急業務の普及啓発運動が実施されます。

私たちが住むこの石垣市の救急出動件数は年々増加しています。令和3年は2,621件、令和4年は3,531件、令和5年7月現在では2,137件と昨年度を超える救急件数となっています。

過去の救急要請にこのような事例があります。「海水浴で日焼けしてヒリヒリする」「病院での待ち時間が長いから」などは緊急性の低い分類に入ります。通常、119番の救急要請を受けると、現場を管轄する救急車が出動します。複数の出動が重なり市内の救急車が出動している場合は、川平又は伊原間の救急車が出動することになり、現場到着に時間を要してしまいます。そのため、早急に病院搬送しなければならない人への対応が遅れる可能性がでてくるのです。救急要請する前には、今一度自分自身又は家族と一緒に病院受診ができるのかを判断して頂き、限りある救急車の適時適切な利用をお願いいたします。

では、どんな時に救急車が必要なのか。意識がない（反応がない）、呼吸をしていない（息が苦しい）、激しい頭痛や胸痛、大量の出血がある場合等は迷わず救急車を呼びます。しかし、実際には緊急かそうでないのか、判断に迷う方もいると思います。

そこで「全国版救急受診アプリ」の活用を推奨します。住民の緊急度判定を支援し、利用できる医療機関や受診手段の情報を提供しているため、利用してみてはいかがでしょうか。また石垣市では、市民や観光客が安心して暮らせる町を目指して、AEDの普及や応急手当講習会を年間を通して実施しています。救急の知識・技術を習得し、私たちと一緒にあなたの大切な家族を守っていきましょう。

QRコードは全国版救急受診アプリ



【問合せ先】石垣市消防本部 消防署 ☎0980-82-0119



W.I.I 自死遺族支援 「分かち合いの会石垣」に参加してみませんか？

日時：10月14日（土）・12月2日（土）・2024年2月3日（土）いずれの時間も、13:30～15:30

※事前申し込みなし・途中参加OK

参加費：お茶菓子代200円 場所：石垣市役所1階 福祉部会議室1にて

W.I.Iって何？

石垣市在住で、ご家族やパートナーを自死で亡くされた方（18歳以上の社会人）が集まり・語り・共感することで安心して自らの痛みと向き合い、自分のペースで回復していくことを目指す会です。

研修を受けたサポーターと石垣市こころの健康相談担当者が会の進行をフォローいたします。

守秘義務は厳守いたします。サポーターだけではなく、参加した方同士の個人情報を守る約束をして頂いてから開始しますので、ご安心してご参加下さい。



【問合せ先】石垣市こころの健康相談 0980-87-9211（障がい福祉課内）
平日9時～16時（12時～13時除く）

市長とランチミーティング

85

訪問男性ヘルパーの働き手増員を目指す、第85回「市長とランチミーティング」は、7月19日（水）に「石垣島・男組」の皆さんと行われました。

訪問ヘルパーの現状について

市長

本日は、ランチミーティングにお越しいただきありがとうございます。今日は男性訪問ヘルパーを中心に関成された「石垣島・男組」の皆さんと、石垣島の訪問介護について意見交換をしていきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

会員

本日は貴重な機会をいただきありがとうございます。私たち「石垣島・男組」は、働く事業所はそれぞれ違いますが、石垣島を元気にしたいという同じ志を持つたヘルパーたちが集まつて結成されました。ヘルパーといえば女性の仕事というイメージが強いとよく言われるのですが、訪問介護の現場を年齢や性別を問わず誰でも楽しく働ける場所にしていきたいと考えています。

会員

本日は貴重な機会をいただきありがとうございます。私は「石垣島・男組」は、働く事業所はそれぞれ違いますが、石垣島を元気にしたいという同じ志を持つたヘルパーたちが集まつて結成されました。ヘルパーといえば女性の仕事というイメージが強いとよく言われるのですが、訪問介護の現場を年齢や性別を問わず誰でも楽しく働ける場所にしていきたいと考えています。

市長

本日は貴重な機会をいただきありがとうございます。私は「石垣島・男組」は、働く事業所はそれぞれ違いますが、石垣島を元気にしたいという同じ志を持つたヘルパーたちが集まつて結成されました。ヘルパーといえば女性の仕事というイメージが強いとよく言われるのですが、訪問介護の現場を年齢や性別を問わず誰でも楽しく働ける場所にしていきたいと考えています。

会員

介護職が不足している中、自宅で介護が必要な方も多くなってきました。今後も自宅での看取りが増えていき、より一層訪問ヘルパーが不足していくと予測しています。特に北部地区等の遠方では訪問ヘルパー不足の傾向が強く、そういうことも含めて、事業所の垣根を越えてみんなで課題解決に取り組んでいくべきと強く感じています。



会員

介護という仕事の良さを知つてもらうことが必要だと思っています。汚新たな人材の発掘が重要だと考えています。資格は持つているけれど男性だから、子育てに忙しく短時間しか働けないから、自身が高齢だからなど、様々な理由でヘルパーとして働くことを諦めている方がいらっしゃるかと思います。そういう方は、楽ししく活躍できる場を作っていくことが必要とされていると感じています。

会員

介護職が不足している中、自宅で介護が必要な方も多くなってきました。今後も自宅での看取りが増えていき、より一層訪問ヘルパーが不足していくと予測しています。特に北部地区等の遠方では訪問ヘルパー不足の傾向が強く、そういうことも含めて、事業所の垣根を越えてみんなで課題解決に取り組んでいくべきと強く感じています。

市長

その際はぜひお声がけください。男組一同、全力で参加させていただきます。

会員

話は変わるので、ヘルパーとして働きたい方への後押しのためにも、石垣市主導で研修を定期的に開いていただくことはできないでしょうか。高校生等の人材育成の観点からも、即戦力となる現役世代の発掘のためにも重要だと思います。

福祉部長

この数年コロナの影響で中止となっていましたが、今年再開できることになればぜひ参加していただきたいですね。

市長

体感できる場として、男組の皆さんに石垣市健康福祉まつりに参加してもらうのはどうでしょうか。

会員

初任者研修については県知事の指定を受けた事業所のみが実施できるものであるため、まずは市内で研修が実施できる事業所について情報を集めておきます。

介護長寿課長

やはり人員不足ですね。それぞれの事業所がともと限られた人員で対応している中で、新しい事業所ができるとそちらへ転職される方もいた

会員

よろしくお願ひいたします。島に貢献してきた方々が、最後まで生まれ育ったこの島で過ごせる仕組みづくりをぜひ進めていきましょう。

会員

「石垣島・男組」としては、訪問ヘルパーをジェンダーフリーで誰でも活躍できる職業にしていきたいと考えています。年齢や性別に関係なく、少しでも興味がある方はお気軽にご相談いただければと思います。みんなが「この島で歳を重ねることが楽しいね」と思える石垣島を一緒につくっていきましょう。

市長

人はみんな歳をとり、多くの人がいつか介護を受ける時がくるのです。現場の皆さんのが聞かせていただきながら、石垣市としても介護にかかる人材確保のために取り組んでまいりますので、引き続きご協力いただきますようお願いいたします。本日はたくさんの貴重なご意見、ありがとうございました。



「男女共同参画って何だろう?」

いしがきプラン地域推進委員

玉代勢 恵子

「女(男)だから」「男(女)らしく」など、性別によって制限されることはとても生きにくいことです。男女の固定的な役割分担意識や無意識の偏見(アンコンシャス・バイアス)が影響して、女性だけでなく男性も生きづらさにつながっていることが指摘されています。

がつていていることが、男女共同参画方を選択できることが、男女共同参画互いを尊重し、認め合い、多様な価値観を理解し、誰もが自分らしい生き社会の実現につながります。

石垣市では、「第3次石垣市男女共同参画計画(いしがきプラン)」において、4つの基本方針に沿って様々な取り組みを行っています。

市長

人はみんな歳をとり、多くの人がいつか介護を受ける時がくるのです。

現場の皆さんのが聞かせていただきながら、石垣市としても介護にかかる人材確保のために取り組んでまいりますので、引き続きご協力いただきますようお願いいたします。

本日はたくさんの貴重なご意見、ありがとうございました。

いしがきプラン地域推進委員会では、ミニ講話など周知取り組み

広報に取り組んでいます！

【問合せ先】平和協

働推進課

☎ 0980-821-253



9月は「アルツハイマー月間」です

9月21日は「世界アルツハイマーデー」、

9月は「アルツハイマー月間」です。

石垣市では、今年もアルツハイマー月間に合わせ様々なイベントを行います。

9月1日～12日は石垣市立図書館で、9月13日～29日は市民広場で「地域まるごと応援団！」をテーマに認知症について楽しく学べるパネル展を実施。認知症疾患センターの医師と看護師による無料相談会や、映画上映会も予定しています。

この機会に、ぜひ足をお運びください。

石垣市では、市民広場で「地域まるごと応援団！」をテーマに認知症について楽しく学べるパネル展を実施。認知症疾患センターの医師と看護師による無料相談会や、映画上映会も予定しています。

この機会に、ぜひ足をお運びください。

【問合せ先】介護長寿課地域包括支援センター ☎ 0980-843-3333 FAX 0980-835-5525

令和5年度石垣市住民税均等割のみ課税世帯等重点支援金のお知らせ

エネルギー・食料品価格等の物価高騰の影響を受ける低所得世帯支援として、令和5年度電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金の対象世帯に該当しない、令和5年度住民税均等割のみ課税世帯等に対し、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、1世帯あたり3万円を支給します。

対象となる世帯には、確認書を交付していますので、内容をご確認のうえ、石垣市までご返送ください。(詳細は石垣市福祉総務課ホームページを)確認ください。

【申請期限】令和5年10月31日(火)※当日消印有効

【支給額】1世帯 3万円

※申請書等は福祉総務課窓口、または福祉総務課ホームページよりダウンロードしてください。

福祉総務課(電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金窓口)

【問合せ先】☎ 0980-831-1680

3 受付時間 平日 9:00～17:00



中小企業組合とは？

中小企業者が個々では対応できない課題に対して、相互扶助の精神に基づき協同で事業を行うことにより、経営上の諸問題を解決し、経営の近代化・合理化や経済的地位の改善・向上を図ることを目的とする組合です。

4人以上の中小企業者によって設立でき、共同事業を通じて組合員が行う事業を補完・支援するための事業を実施します。以前は同業種の事業者で組織する組合が大半でしたが、現在は異業種の事業者で組織する組合が多く、それぞれの組合員が保有する技術、経営のノウハウ等を出しながら活動しています。

中小企業のみなさん

事業者が団結してビジネスを活性化したい！

受注の機会を
増やしたい

後継者・従業員を
育成したい

売上を
増やしたい

品質を
向上させたい



経営上の諸問題を共同事業により解決！

生産性
向上
人材
育成
組合
技術力
強化
販路
開拓
など

保有する経営資源



沖縄県中小企業団体中央会

那覇市字上之屋303番地8

TEL098-860-2525 FAX098-862-2526

<http://www.ocnet.or.jp>



年末調整手続の電子化について



年末調整手続の電子化って何？

これまでの年末調整では…



電子化すると…



これまでの年末調整は、一連の手続きを書面で行っていました。この一連の手続きが電子化されると、従業員は控除証明書を電子データで受け取り、当該データを電子化に対応した民間ソフトウェアや国税庁が提供する年末調整控除申告書作成用ソフトウェア（通称「年調ソフト」）にインポートすることで、各種控除申告書をデータ作成しメール等で勤務先に提出することができるようになります。

※「年調ソフト」…国税庁では、控除証明書の電子データの取込から控除申告書のデータ作成に対応した「年調ソフト」を開発し、各アプリストアや国税庁ホームページで公開しています。

電子化のメリットとは？

従業員のメリット

- ★控除額等の記入・手計算が不要
- ★控除証明書等データを紛失しても再交付依頼が不要
- ★勤務先からの問合せが減少



勤務先のメリット

- (給与担当者)
- ★控除額等の記入・手計算が不要
 - ★控除証明書等データを紛失しても再交付依頼が不要
 - ★勤務先からの問合せが減少

年末調整手続の電子化って何？

従業員の方が保険会社等から取得する控除証明書等データについては、保険会社等のウェブサイトから入手する方法のほか、マイナポータルを通じて一括取得することができます。（マイナポータル連携）詳しくは国税庁ホームページの「マイナポータル連携特設ページ」(<https://www.nta.go.jp/taxes/tetsuzuki/mynumberinfo/mynapo.htm>)をご覧ください。

【問合せ先】石垣税務署 0980-82-3074

